



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

MODERNA CAMARA. Nueva York, febrero 1º. El pintor y cineasta Andy Warhol posa hoy con la cámara de polavison, que brinda imágenes cinematográficas instantáneas, fabricada por la empresa Polaroid.

Pdte. Carter Limitará las Ventas de Armas al Exterior

WASHINGTON, febrero 1º (AP). El Presidente Jimmy Carter impuso un límite máximo de 10.100 millones de dólares a las ventas de armas al exterior durante este año fiscal, 400 millones menos que en el ejercicio anterior.

Dijo que una mayor reducción representaría una violación a los compromisos contraídos, "incluso nuestro interés histórico en la seguridad del Medio Oriente".

La referencia de Carter al Medio Oriente representó un cambio en la

terminología empleada en su declaración de mayo pasado en que anunció su intención de reducir las ventas de armas. En esa ocasión el Presidente dijo que los Estados Unidos "harán honor a nuestra responsabilidad histórica de garantizar la seguridad del Estado de Israel". Pero sus colaboradores dijeron que no hay diferencias de concepto.

"Nuestra responsabilidad his-

—Favor pase a la Pág. 53.

Madre se Ofrece en Canje por Hijo Secuestrado en Guatemala

GUATEMALA, febrero 1º (AP). La señora Rosa Comas, de 55 años, se ofreció en canje por su hijo Luis Arimany Comas, secuestrado el 16 de noviembre pasado.

La dramática oferta de la madre de Arimany Comas, de 35 años, está contenida en una carta a los secuestradores publicada en los Diarios.

"Como madre, lo único que tengo que ofrecerles por la seguridad y libertad de Luis es mi libertad en lugar de la de él", dice la señora Comas.

"Les pido que me tomen como rehén mientras siguen las negociaciones. A él lo necesitan su esposa, sus hijos, su hijo por nacer, sus empleados para poder normalizar el trabajo", agrega.

"Ustedes tienen madre y piensan que ella haría lo mismo por uno de ustedes", dice la carta.

Enrique Arimany, de 62 años, padre del secuestrado, dijo que han agotado todas las disponibilidades de crédito para reunir el rescate demandado y cuyo monto no reveló, pero extraoficialmente aquí se ha dicho que es de un millón de quetzales (dólares).

El ex-Canciller Roberto Herrera Ibarquén, dejado el lunes en libertad por el llamado "Ejército Guerrillero de los Pobres" (EGP), dijo que sus captores le aseguraron que estaban al margen del secuestro de Arimany Comas.

Herrera Ibarquén, 56 años, estuvo secuestrado desde el 31 de diciembre. Recupero su libertad después que su familia pagó la publicación de un boletín y una proclama guerrillera y entregó un rescate que se dice fue de dos millones de quetzales (dólares).

Hallan Trazas de Pesticidas en Café Importado en EE.UU.

WASHINGTON, febrero 1º (AP). Casi la mitad de las muestras de café verde probadas en una encuesta reciente contenían trazas de pesticidas prohibidos o restringidos para uso en los Estados Unidos, según dijo hoy el Senador Gaylord Nelson.

La Administración de Drogas y Alimentos, que facilitó los datos al legislador demócrata del Estado de Wisconsin dijo que los niveles de pesticidas no representa peligro a la salud de los consumidores. Añadió que la contaminación es eliminada o reducida significativamente al tostarse y mezclarse los granos.

La última encuesta, que confirma resultados de otras pruebas conducidas de 1974 a 1977, involucró 55 muestras de granos de un total de 19 países productores de café. Nelson dijo que el estudio de la ADA encontró residuos de pesticidas en el 45 por ciento de las muestras, y que en total fueron detectados 45 residuos.

Los pesticidas, en orden decreciente de frecuencia de detección, fueron DT, BH, DDF, Lindane, Diazinón, Malathion, Dieldrin y Heptachlor. Los niveles más altos descubiertos fueron de Malathion y Diazinón, los únicos

—Favor pase a la Pág. 36.

Seria Advertencia a los Terroristas en Guatemala

GUATEMALA, 1º Feb. (ACAN-EFE). El Gobierno de Guatemala anunció hoy su disposición, de actuar drásticamente contra la subversión y el terrorismo, en un momento en que crecen las manifestaciones de descontento de estudiantes, obreros y sectores políticos de oposición.

Un comunicado de la Presidencia de la República expedido hoy hace un análisis de los últimos sucesos de violencia en Gua-

temala, a partir del secuestro del ex-Canciller Roberto Herrera Ibarquén, el 31 de diciembre, y hasta su liberación el 30 de enero.

Dice la nota que el Gobierno no interfiere en la publicación de documentos subversivos, condición exigida por los secuestradores del "Ejército Guerrillero de los Pobres", debido a razones humanitarias.

Pero a renglón seguido añade que "tal actitud no debe ni debería ser considerada como debilidad o falta de decisión del Gobierno de la república para cumplir las leyes que nos rigen y tomar todas las

acciones para las cuales está facultado".

La nota oficial dice que el Gobierno no ha restringido en ningún momento las libertades individuales, pero que "en los últimos tiempos se ha recrudecido la acción violenta de facciones, que, al margen de la ley, actúan atropellando los derechos de los guatemaltecos, con acciones que incluyen el secuestro, la extorsión, la tortura y el asesinato".

El "Ejército Guerrillero de los Pobres" es calificado de "Camarilla de facciosos que, si

—Favor pase a la Pág. 50.

OEA Observará Elecciones en Costa Rica

WASHINGTON, febrero 1º (AP). El ex-Presidente de Argentina Arturo U. Illia, encabezará una delegación de la Organización de los Estados Americanos que observará el desarrollo de las elecciones generales que se efectuarán el próximo domingo en Costa Rica.

El Presidente ecuatoriano del Consejo Político de la OEA, Embajador Galo Leoro, había recibido el mandato de designar a tres personalidades hemisféricas para cumplir esa misión.

Illia será acompañado por el ex-Presidente del Consejo de Estado de la República Dominicana, Donald Reid Cabral, y por el ex-Canciller de Honduras, Jorge Fide-

—Favor pase a la Pág. 56.

Nueva Modalidad: el Secuestro de Perros

BOGOTÁ, Feb. 1º (AP). Después de registrar el año pasado el más alto índice de secuestros de personas en el mundo, Colombia afronta ahora una nueva modalidad delictiva: El secuestro de perros.

El Diario "El Tiempo" informa hoy del primer secuestro de un perro registrado en Bogotá. El 19 de enero a "Iván", un Setter irlandés de año y medio, salió de su casa en un barrio de Bogotá y no regresó.

Los cuatro niños de la casa quedaron muy tristes por la desaparición del animal y su madre, la Doctora Gloria Rodríguez de Luque, publicó un aviso en la prensa en el que

—Favor pase a la Pág. 56.

Aumenta la Presencia Cubana en Varias Partes del Mundo

NAIROBI, KENIA, Feb. 1º (Por Larry Heinzerling) (AP). Soldados cubanos combaten en varias guerras en el África, técnicos cubanos crían toros y construyen carreteras en el Asia, y funcionarios cubanos hacen una campaña discreta entre sus vecinos en el Mar Caribe, tratando de ganarse nuevos amigos.

La campaña que libra esta nación isleña por ocupar una posición prominente en el tercer mundo, después que África pasó al lugar prioritario que antes ocupaba Latinoamérica en su política, mezcla las teorías socialistas con un aluvión de soldados, médicos y otros asesores técnicos.

El continente donde Cuba tiene

una mayor presencia es África, donde unos 27.000 cubanos, en su mayoría soldados, operan en 16 países.

El Presidente cubano Fidel Castro también ha despachado una "Brigada Internacional de Constructores" a Vietnam y busca ganar amigos en Jamaica y Guyana.

Aparte los soldados, los cubanos en el extranjero son profesores, entrenadores de baloncesto, médicos, obreros de la construcción, profesores de baile; a éstos siguen el envío de películas, muchas de propaganda y el establecimiento de la Agencia de Noticias del

—Favor pase a la Pág. 56.

Sadat no Acepta Propuestas de E.U. para Firmar la Paz

EL CAIRO 1º, febrero (AP). El Presidente Anwar El Sadat no aceptó hoy la redacción propuesta por los Estados Unidos para una declaración de principios que abra el camino hacia la paz con Israel.

Las perspectivas de progreso en las negociaciones dependen ahora de la reunión que sostendrá este fin de semana el Gobernante egipcio en Washington con su colega Jimmy Carter, según dijeron hoy fuentes diplomáticas.

La idea de que la diplomacia discreta había llegado ya al límite de sus posibilidades y que ahora hacia falta un impulso desde un nivel superior cobró cuerpo, después de que el Secretario de Estado Adjunto de los Estados Unidos, Alfred Atherton, transmitió a Sadat las propuestas de Washing-

ton.

El estancamiento en que se mantiene la situación a dos semanas de haber iniciado Atherton sus esfuerzos mediadores asigna un carácter "vital" a la reunión de Washington, para mantener el proceso de pacificación, afirmaron fuentes egipcias.

Las fuentes diplomáticas, por su parte, señalaron que una amplia brecha separaba aún a Egipto de Israel en lo concerniente a los problemas clave como el de los palestinos y el no menos importante del retiro israelí de las tierras árabes o upadas en la guerra de 1967.

Atherton trajo a Sadat un

—Favor pase a la Pág. 53.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

CONFERENCIA DE LA OPEP. Ginebra, febrero 1º. El venezolano Valentin Hernández Acosta, derecha, abre hoy la conferencia de la OPEP, en Ginebra. Punto principal de discusión es la regulación de los diferentes precios del petróleo.